

Regierungsratsbeschluss

vom 12. August 2008

Nr. 2008/1321

Erwerb zweier Fotografien von Matthias Staub, Fotograf, aus der Ausstellung in der Freitagsgalerie Imhof, Solothurn „Matthias Staub“: Beitrag aus dem Lotterie-Fonds

1. Erwägungen

Der Fotograf Matthias Staub ist 1999 nach einer schweren Erkrankung im Alter von 35 Jahren verstorben; er wurde 1993 mit einem Werkjahrbeitrag ausgezeichnet. Trotz intensiver Arbeit war es Matthias Staub nicht mehr vergönnt, sein Fotografieren einer breiten Öffentlichkeit bekannt zu machen. Nun hat eine Gruppe seiner Freunde und Freundinnen die Initiative ergriffen, Staubs Schaffen vor dem Vergessen zu bewahren. Ein Fotoband „Matthias Staub – Fotografien“ ist ebenfalls entstanden. Die Fachkommission Foto und Film des Kantonalen Kuratoriums für Kulturförderung hat die Ausstellung „Matthias Staub“ in der Freitagsgalerie Imhof, Solothurn, besucht und beantragt den Ankauf zweier Fotografien von Matthias Staub (1964–1999). Die beiden Fotoarbeiten zeigen spielende Kinder auf der ehemaligen Bahnlinie zwischen Solothurn und Herzogenbuchsee, einer Bahnlinie die Anfang der 90er Jahre stillgelegt worden ist und die heute auf einem neuen Trasse vor dem Oberstufenzentrum „oz13“ in Subingen durchführt. Die Fachkommission Foto und Film des Kantonalen Kuratoriums für Kulturförderung schlägt vor, die anzukaufenden schwarz-weiß Aufnahmen dem neuen oz13 als Schenkung zu übergeben, platziert würden die Fotografien im Lehrerzimmer.

Matthias Staub

„Kunstlinie 1996“ (Foto aus dem Fotoband Vorderseite)

230 x 340 cm, Digitaldruck auf 2mm Dibond mit Schutzlaminat,
4'500 Franken

„Kunstlinie 1996“ (Foto aus dem Fotoband Rückseite)

225 x 150 cm, Digitaldruck auf 2mm Dibond mit Schutzlaminat,
4'000 Franken

2. Beschluss

- 2.1 Aus der Ausstellung in der Freitagsgalerie Imhof, Solothurn werden von Matthias Staub „Kunstlinie 1996“ (Foto aus dem Fotoband Vorderseite), 230 x 340 cm, Digitaldruck auf 2mm Dibond mit Schutzlaminat, 4'500 Franken sowie „Kunstlinie 1996“ (Foto aus dem Fotoband Rückseite) 225 x 150 cm, Digitaldruck auf 2mm Dibond mit Schutzlaminat erworben, Preis total 8'500 Franken, erworben.

- 2.2 Die Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds ist ermächtigt, den genannten Betrag auf Antrag des Amtes für Kultur und Sport zulasten des Kontos 233003 "Lotterie-Fonds" (Rahmenkredit "Foto und Film") anzuweisen. Die Auszahlung erfolgt nach Lieferung der Fotografien an das oz13 in Subingen.

- 2.3 Die Fotografien sollen dem neuen Oberstufenzentrum „oz13“ Subingen als Schenkung des Kantons Solothurn übergeben werden.
- 2.4 Die Transportkosten sowie die Montage der beiden Fotografien sind im Totalpreis inbegriffen.



Andreas Eng
Staatschreiber

Verteiler

Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds, Solothurn (3) rl/FotoankaufStaub.doc

Departement für Bildung und Kultur (3)

Amt für Kultur und Sport (6) für sich und Dossier Künstler

Kantonales Kunstinventar (4)

Kantonales Kuratorium für Kulturförderung (7 – zuhanden Heinz L. Jeker, Präsident, und Mitglieder der Fachkommission Foto und Film), Versand durch das Amt für Kultur und Sport

Galerie Rolf Imhof, Kreuzgasse 5, 4500 Solothurn

Oberstufenzentrum „oz13“, Christine Aebi, Schulleiterin, Horriwilstrasse 33, 4553 Subingen